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! ! ! !客场输给四川队，上海男篮失
去了一次与排名第二的新疆队拉
开差距的机会。新疆队昨天客场负
于辽宁队，仍然仅落后上海队一个
胜场。

以 !!" 比 !#$ 落败，可以看
出，上海队输在防守。上海队昨天
的进攻是发挥得很不错的，弗雷戴
特砍下 %&分，刘晓宇得到 '(分，
卢伟投中 ) 个三分球得到 *) 分，
大外援亚布塞莱也有 *+ 分进账。
从这些主力队员的情况看，除了亚
布塞莱，其余 ,名主力的得分都超
过了赛季平均水平。不过，四川队
的进攻打得更好。让对手得到 *$$

分，是上海男篮本赛季失分最多的
一场比赛。

防守上最大的问题是篮板丢得
太多。昨天四川队比上海队多抢了
$$个篮板，仅前场篮板就抢了 *+

个。对篮板保护不力，让四川队得到
了很多二次进攻的机会。
从最近输给广东队和深圳队的

比赛看，上海队一直存在篮板抢不
过对手的情况。尽管上海队本赛季
篮板排名第七，场均篮板数看上去
差距不是太大，但几次客场迎战实

力较强的球队，篮板都明显落下风，
这也是第二循环上海队输球增加的
一个重要原因。
另外，没有防住四川队中锋哈

达迪，也是上海队输球的主要原因。
哈达迪昨天得到了 ,- 分 $$ 个篮
板，在篮下占据绝对统治力。从个人
能力来看，上海队中锋张兆旭与哈
达迪本来就有较大差距，而过早的
%次犯规，也让张兆旭最后一节在

防守上显得力不从心。四川队利用
张兆旭怕 "次犯规被罚下场的有利
局面，频频冲击篮下得分。上海队另
一名中锋吴冠西因伤无法上场，而
鞠鹏也在上半场因两次违体犯规被
罚下。上海队内线无人，打到最后一
节只有张兆旭一人在支撑，这让上
海队吃了大亏。
上海队昨天第二节和第三节都

曾有过 *.分左右的优势，但领先的

优势转瞬即失，关键还是篮板和防
守出了问题。当上海队的命中率一
下降，四川队就会打出一波得分高
潮。昨天最后一节上海队在领先 ,

分的情况下被对方很快反超 *.分，
打到最后两分钟时已落后 *%分，尽
管最后时刻刘晓宇和弗雷戴特连续
得分，仍无法挽回败局。四川队昨天
靠哈达迪的策应和牵制，给队友创
造了很多机会，全队有 +人得分在
*.分以上，让上海队顾此失彼、防
不胜防。
明天上海队将在客场挑战实力

强劲的新疆队，如果无法解决好防
守和篮板问题，只是与对方拼得分，
是很难赢球的。

本报记者 王志灵

内线无人 篮板无力
上海男篮客场不敌四川
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! ! ! !寒流中，申城涌动着一股乒乓热。
昨天的闵行体育馆，观众里三层、外三
层来观战；上至退役国手下至娃娃甚
至老外来参赛；徐寅生、张德英、曹燕
华、王励勤等名宿都来捧场……让业
余选手更专业，专业选手更亲民。这就
是 $.'+新民晚报“红双喜杯”迎新春
乒乓球公开赛，$"$,名运动员在“乒
乓春晚”中迎接农历新年的到来。

业余决赛也精彩
压轴大戏高级组混合团体决赛，

在卫冕冠军悦隆酒店一队和闵行路
胜俱乐部之间展开。这对去年总决赛
的老对手，再次狭路相逢。$比 $，现
场所有人都紧张起来，有人说，“悦隆
这次形势不妙。”也有人说，“依然看
好悦隆夺冠。”比分交替上升，现场加
油声越来越高涨。

赢了赢了！悦隆不负众望，卫冕
成功！大家拥抱在一起，欢呼雀跃。队
长朱毅那颗悬着的心终于放下来了。
两年前，朱毅第一次参加新民晚报
“红双喜杯”，包揽了男子单打高级 1

组、团体中级和含金量最高的总冠军
争霸赛冠军，加冕了“球王”的头衔。
不过，第三次来参赛，朱毅在单打赛
场上并没有一路赢到底，但这并不妨
碍悦隆酒店捧得冠军。
新民晚报“红双喜杯”无疑给民间

俱乐部的蓬勃发展提供了一个切磋交
流的平台。据朱毅介绍，自从悦隆酒店
俱乐部成立后，“每周两次，从晚上 %

时一直到 '.时，我会和队友一起打球
切磋。”他还经常在俱乐部指导一些业
余球员，帮助大家一起提高。

老少对打真闹猛
为了备战 $.'+年国际乒联欧洲

杯赛，捷克 2#*队正在上海东方绿舟
训练基地跟随上海队集训，听闻新民
晚报“红双喜杯”，马上来了兴趣，找到
主办方报名参加了高级组，希望借此
感受一下上海乒乓球的氛围。没想到，
他们第一阶段以小组第二出线，在淘
汰赛遇到了卫冕冠军悦隆酒店一队。

输了球，小伙子们心情自然不是

特别好，但提到新民晚报“红双喜杯”，
他们竖起大拇指连说好，他们从来没
有参与过这样大规模、高水平的业余
乒乓球赛事。
在上海市体育局乒羽中心主任王

励勤的提议下，这些年上海队也成为
新民晚报“红双喜杯”的参赛队伍。“那
可都是一队队员，不是什么小朋友。”
王励勤告诉记者，“主要是让他们多参
加比赛，感受下民间乒乓球的氛围。这
里高手蛮多的，有乒超现役球员，也有
退役国手。”
至于培养出奥运冠军许昕的上海

曹燕华乒乓球俱乐部，更是老面孔了。
赛场上经常能看到曹乒的十来岁孩
子，同四五十岁的民间高手对拉的场
面。前世界冠军、校长曹燕华每年都来
现场观战。
王励勤认为，新民晚报“红双喜

杯”是个选拔苗子的舞台，也是给年轻
选手锻炼的赛场。

规模辐射到华东
新民晚报“红双喜杯”迎新春乒乓

球公开赛自 #&&%年创办至今已连续举
办了 *#届，并不断创新，办出新意，现
已成为全市规模最大，参赛人数最多，
影响力最广的群众性乒乓球活动，被誉
为全市乒乓球爱好者心目中的“春晚”。
在 #&*%3$.'"年度上海市公共关系协
会优秀公关案例的评选中，被评为代
表和宣传上海城市形象的金奖。
本届赛事期间，华东地区乒乓球协

会联盟正式成立。国际乒联终身名誉主
席徐寅生向联盟首届轮值主席单位上
海市乒乓球协会会长陈一平颁发了联
盟首届轮值主席牌。陈一平表示，“本届
新民晚报‘红双喜杯’是华东地区乒乓
球协会联盟成立后，第一个互动交流的
平台，这无疑是喜人的开端。”
本次新民晚报“红双喜杯”从本月

')日开始连续两个周末、)个竞赛日
在闵行体育馆举行，设混合团体、男女
单打、家庭双打和趣味组（光板单打、
孪生双打）" 个大项的 $% 个组别比
赛，共吸引了来自国内外的 $"$,名运
动员参加，其中有 '-'支队伍参加了
混合团体项目的比赛。比赛总场次达
))..场，规模创历届之最。

本报记者 陶邢莹

业余的更专业 专业的更亲民

开创上海乒乓的大好时光
上海乒羽中心主任王励勤心中有个梦!!!

!!!新民晚报"红双喜杯#乒乓赛拾趣

初级组混合团体

第一名
悦隆酒店乒乓球俱乐部二队

第二名
上海朝露乒乓球俱乐部二队

第三名
徐家汇队

高级组混合团体

第一名
悦隆酒店乒乓球俱乐部一队

第二名
闵行路胜俱乐部一队

第三名
上海男一队

! ! ! !站上新民晚报“红双喜杯”的
舞台，王励勤今次成了这一乒乓盛
典的主持人（见图 周国强 摄）。

作为上海市乒羽中心主任、
上海体育职业学院副院长，王励
勤分管竞技体育，但依然心系后
备人才、热衷于业余赛事，年年都

为新民晚报“红双喜杯”捧场。
粉丝经济当下，乒乓又火了。

如何利用这个契机，开创乒乓球
运动的大好时光？王励勤一直在
思考着干点实事。

看好粉丝经济
“春节后我想去看一场上海

男篮的比赛，会一会姚明，从篮球
职业联赛的发展中吸取点经验。”
王励勤告诉记者，“我们的队员已
经抽空去看过男篮比赛了。”
这个赛季，浦东的源深体育

馆很火热，在浦西遥相呼应的，是
虹口体育馆的乒超联
赛。“我们乒超上海
主场出现一票难求的

现象，这在前几年是无
法想象的。”王励勤感慨
道。

王励勤透露了一件
趣事，本赛季上海队请来韩国
外援郑荣植，虽然俱乐部帮他找
了个翻译，但有很多粉丝主动联
系球队，希望无偿为他翻译。“而
且你们也注意到了，现在的粉丝
更年轻了，不少‘..’后都加入进
来，这无疑为乒乓球群体注入了
新鲜血液。”
几场比赛下来，王励勤深切

感受到，年轻运动员更投入了，
“粉丝的支持能更好激励我们的
球员。”更令他欣喜的是，更多企
业来同球队谈合作意向了。
那么真人秀呢，如果有节目

找上门来，王励勤会放行吗？他点
点头，“的确有节目组在同我们联
系。我觉得具体还要看活动内容
和形式，凡是能更好推广乒乓球
项目的，不影响正常训练的，我们
支持。”

支持群众赛事
从国家队回来后，王励勤年

年都来参与新民晚报“红双喜
杯”。“我们能取得这个成绩，
和群众基础分不开。怎么样
能够让群众体育和竞技体育
协调发展，是今后工作的发
展思路。”

是时候改变一下思路了。王
励勤指着场上的球员，“你看，民
间有很多高手。”在他的建议下，
这几年上海队也来参加新民晚报
“红双喜杯”，但也不是每场都能
赢。“不要怕输嘛，通过业余比赛，
我们的专业选手也能得到锻炼。
否则，整天在队里训练，对手有
限、打法有限。而对于业余选手来
说，也是个同专业好手交流的平
台。”

管理有新思路
自从担任上海乒羽中心主

任，王励勤提出不少工作新思路。
比如，上海队刚刚结束了在奉贤
的军训，从队列训练到军体拳，队
员们同战士同吃同住，军训已经
成为上海队这几年的传统了。“我
在国家队时每年接受军训，它能
塑造队员意志品质，所以我觉得
我们的队员也应该接受这样的熏
陶。”
上海提出发展“体育之都”的

概念，刚刚参加完两会的王励勤
在思考，姚明、刘翔、吴敏霞，包括
自己退役后，上海体坛还会有谁
站出来接过接力棒？
“所以我认为，自己的任务还

蛮重的。我们需要挖掘新生力量，
培养与这座城市相匹配的体育明
星。”王励勤说。
在他看来，即将步入婚姻殿

堂的许昕，目前身上责任依然重
大，他承载着上海乒乓球的希望。
“马龙、张继科很稳定，后面还有
樊振东、方博等小将的追赶，许昕
还需要在单打项目上证明自己。”
这是王励勤的期许。

至于王励勤的个人问题，比
如婚礼还办不办，他笑言，“根据
家里人的建议，看看他们的想
法。”至于“造人”？“该公布的时候
会公布的。”

本报记者 陶邢莹
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